23/7/2021 Cinco Días

www.cincodias.com

CincoDía Martes 20 de julio de 202

Economía

Secuelas de la pandemia Funcas estima que 270.000 afectados por los ERTE no volverán a su empleo

Teme que la crisis deje problemas crónicos en empleo v déficit

Piden un plan de equilibrio fiscal en 2021 para evitar "ajustes drásticos"

JUANDE PORTILLO

El decidido avance de la campaña de vacunación, que ha permitido inmunizar ya a más del 50% de la población, la progresiva reactivación económica y la llegada de las ayudas europeas parecen comenzar a dibujar en el horizon te la salida de la crisis del Covid-19. Los expertos de Funcas alertan, sin embargo, de que el golpe puede dejar secuelas permanentes en el empleo, donde asumen que seis de cada 10 trabajadores aún afectados por un ERTE no volverán a su trabajo, o las cuentas públicas, por lo que instan a dibujar ya este año un plan de reequilibrio a medio plazo que evite tener que afrontar "ajustes drás

ticos" en el futuro cercano. Así se recoge en varios de los artículos de la última edición de Cuadernos de Información Económica publicada ayer por la Funda-ción de las Cajas de Ahorros (Funcas). "La recuperación iniciada tras el débil inicio de año ganó tracción en el segundo trimestre, en con-sonancia con la menor incertidumbre derivada del proceso de vacunación, la li-beración de la demanda em-balsada durante la crisis, y la remontada de la economía mundial", exponen los eco-nomistas Raymond Torres y María Jesús Fernández en su análisis La economía española en recuperación: oportunidades y desafíos. Pese a estas buenas seña-les, los expertos de Funcas advierten de que "la cronificación de una parte del desempleo ligado a la crisis podría ampliar aún más la brecha con los principales socios europeos"

En este terreno, los au-tores del artículo prevén una mejora en el mercado laboral que arroje 500,000 nuevos afiliados en dos

años (en términos desesta-cionalizados de la encuesta de población activa, la EPA) gracias al impulso de las ayu-das europeas en camino y del incremento del consumo una vez se vaya liberando la demanda embalsada durante la crisis gracias al ahorro acumulado en la pandemia. Funcas estima, sin embargo, que de los 450.000 afectados por ERTE que había a finales de junio solo se reincorpora-rán a su puesto de trabajo en torno al 40%. Se trata, fundamentalmente, de aquellos asalariados de los sectores de restauración, hostelería y ocio que se vean liberados de las restricciones impues tas frente al Covid. "El otro 60% se convertirán en des empleados o inactivos. De este modo, al final de 2022 el empleo habrá recupera do el nivel precrisis, pero el número de desempleados y la tasa de paro todavía serán superiores", exponen

Es decir, que 180.000 de los todavía afectados por ERTE al inicio del verano recuperarán su empleo mientras que unos 270.000 no regresarán a sus pues-tos de trabajo. Las cifras son algo más pesimistas que las que maneja el Gobierno, Los datos de Seguridad Social de empresas acogidas a ERTE que ya ni siquiera reciben

La consolidación debe iniciarse tras la recuperación, pero debe pautarse ya, dicen

La pandemia podría aumentar la brecha laboral ya preexistente frente a la UE

exoneración de cuotas su-gieren la pérdida de 170.000 de esos empleos. Pudo ser peor, eso sí. Aunque se tra ta de cifras relevantes, los expedientes de regulación temporal del empleo llegaron a cubrir a 3,6 millones de personas en abril de 2020 y ayer el ministro José Luis Escrivá reveló que ya solo quedan 360.000 afectados.

Con todo, Funcas urge a generen empleo de calidad

Torres y Fernández subrayan, además, que "a más largo plazo, el déficit y la deuda pública dibujan un escenario de vulnerabilidad ante un posible endureci-miento de las condiciones monetarias o una reactivación de las reglas fiscales eu ropeas". Sus proyecciones arrojan que, si no se hace nada, la deuda pública no se contraerá más que coyunturalmente, v. tras crecer del 95% al 120% del PIB el año pasado, se situará en el 121% para 2027. Dada la situación, anticipan, el país se arriesga a que la UE imponga "ajus tes drásticos en un tiempo limitado" si el Gobierno no presenta pronto el diseño de un plan de reequilibrio fiscal que suponga garantías a medio plazo. En esta misma línea se

expresa el catedrático de Economía Aplicada Santia go Lago Peñas que apunta que aunque hay consenso entre los analistas en que la consolidación presupues taria debe iniciarse una vez atada la recuperación económica, "prevalece también el acuerdo de que hay que aprovechar el año 2021 para definir una estrategia eficaz y creíble que afronte los de-safíos del déficit y la deuda pública, teniendo en cuenta el elevado déficit estructural que arrastra España desde hace años y la magnitud del choque económico" causado por el Covid.



Vista de un restaurante cerrado en Cala Mandia, Manacor, efe

Riesgo de daños duraderos en la vivienda y rechazo a fijar precios del alquiler

P. SEMPERE

Entre la batería de medidas que están sobre la mesa para reconducir el mercado de la vivienda en España tras el golpe de la pandemia, la Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas) desaconseja la limitación de los precios del alquiler. "La evidencia de los principales estudios académicos y de experiencias recientes en otros países europeos es que este tipo de controles y regulaciones provocan una caída de la oferta y un aumento de precios, por lo que parecen desaconseiables", explica la entidad en el último número de sus

Cuadernos de Información Económica, publicado ayer. En el documento, Fun-

cas recuerda la necesidad de relanzar planes de vi-vienda estatales, "sobre todo en el mercado del alquiler", pero asegura que medidas como la regulación de las rentas termi-na "reduciendo aún más la accesibilidad". En este punto, parecen más útiles las iniciativas en marcha dentro del Plan Estatal de Vivienda, en colaboración con autonomías y ayuntamientos, para poner viviendas de promoción pública a disposición para el alquiler.

Funcas también advierte del riesgo de que las disfunciones que ha sufrido el mercado a causa de la crisis sanitaria y econó mica, principalmente en lo relativo a la caída de las transacciones, la desace-leración de los precios de compraventa y el impacto en sectores como la cons trucción, se conviertan en "permanentes". Con todo, reconoce, todo hace pensar que estas alteraciones se vayan corrigiendo.

Tanto es así la entidad ve posible que el precio me-dio de la vivienda libre ter-mine 2021 con una subida en el entorno del 1% y que se incremente ligeramente en 2022 entre el 1% y el 2% Estas cifras supondrían un leve alza tras varios trime tres desacelerándose

pressreader PressReader.com +1 604 278 4604